



千葉市立こてはし台中学校

千葉市花見川区こてはし台5-15-1

電話 043 (259) 1336

令和5年度 第1号

令和5年 4月26日発

令和5年度 第52回入学式 式辞

校長 伊藤 愛

花々が咲き誇り、樹木が芽吹き始め、春を豊かに彩っています。

この佳き日に、ご来賓の皆様、並びに保護者の皆様方のご臨席を賜り、令和5年度、第52回入学式が挙行できることを心より御礼申し上げます。

69名の新入生の皆さん、入学おめでとうございます。皆さんの入学を、私たちこてはし台中学校の教職員と2年生、3年生の生徒全員、心から歓迎します。

さて、新しい制服に身を包んだ皆さんは、気持ちも新たに、中学校生活への期待とやる気に充ち溢れていることと思います。しかし、そうした期待ややる気とともに、不安な気持ちもあるのではないのでしょうか。教科担任制になること、異なる小学校出身の生徒と生活すること、新しい先生方との出会いや部活動が始まること。これまでとは違った生活や環境の変化に、不安を覚えるのは当然です。しかし、心配は無用です。こてはし台中の先生方は、皆さんを全力で支え、皆さんの成長を願い、丁寧に指導していきます。2年生、3年生の先輩も、皆さんを優しく導いてくれます。何か困ったことがあったら、いつでも声をかけてください。新入生の皆さんの中学校生活を、こてはし台中学校全員で応援します。そして、三年後にこの学校を巣立つとき、こてはし台中学校で学んでよかった、こてはし台中学校で過ごした時間が充実していた、といえるような中学校生活にしていきたいと思います。

いよいよ、今日から三年間の中学校生活が始まります。これから新たな生活をスタートさせる皆さんに大切にしてほしいことを、三つ伝えたいと思います。

一つ目は、「主体性」です。中学校で行われる数々の行事は生徒が中心となって創り上げています。その活動を進めていくときに必要なことが主体性です。主体性とは、「何をすべきか決められていないこと」に対して、自分の意志、判断によって、自ら責任をもって行動する態度や性質のことです。自らの意志をもって行動し、全校生徒で力を合わせてより良い学校創りをしていきたいと思います。

二つ目は、「認め合う」ということです。人は、ものの見方や考え方がそれぞれ違います。優しい心や思いやりの心で人と関わり、互いの意見や考えの違いを認め、協力し合い、高めあえるような関係づくりを期待しています。

三つ目は、「挑戦する」ということです。挑戦すれば、そこには困難が立ちほだかります。ですが、挑戦しなければ新たな道を切り拓くことはできません。失敗を恐れずチャレンジし、最善を尽くしてください。たとえ失敗しても、人はそこから学び成長していきます。大切なのは、失敗しないことではなく、挑戦することです。何事にも挑戦して、自分を高めていきたいと思います。



新入生の保護者の皆様、本日はお子様のご入学おめでとうございます。心よりお祝い申し上げます。本日より大切なお子様をお預かりします。これからは、多くの教職員がさまざまな場面でお子様との時間を共有する中で、お子様の持つ個々の可能性を伸ばせるよう、教職員一同、誠心誠意取り組んでいく覚悟です。本校の教育実践に、温かいご理解とご協力をいただきますよう、よろしくお祝い申し上げます。

本日から69名の1年生を迎え、こてはし台中学校の令和5年度がスタートします。新入生の皆さんのこれからの大いなる活躍を期待し、有意義な中学校生活を送れることを願い、式辞といたします。

誓いの言葉

新入生代表

暖かな春の日差しが降り注ぎ、春の訪れを告げる花々が街のあちらこちらを彩りはじめています。

私たちは小学校の6年間を通して、多くの人たちに見守られながら、いろいろなことを学び、成長してきました。自ら気付き、考え行動すること。みんなで協力し、団結すること。友達と高め合うこと。あきらめずに最後まで取り組むことを学びました。

今日、私たち新入生一同は、大きな希望と少しの不安を胸に入学式を迎え、中学校生活の第一歩をふみ出しました。「授業についていけるだろうか。」「先輩との上下関係は厳しいのだろうか。」「新しい友達とは仲良くなれるだろうか。」など、これまでとは違う中学校での生活で心配なこともあります。しかし、校長先生や先輩方から、温かい励ましの言葉をいただき、安心することができました。これからは、こてはし台中学校の生徒としての自覚をもち、今まで学んできたことを生かし、様々なことに挑戦していきたいと思えます。また、新しい仲間との出会いを大切に、その中で友情を深め、部活動や学校行事に積極的

に参加していきたいと思えます。私たちは中学校での生活について、わからないことがたくさんあります。上級生のみなさん、私たちをどうか温かく導いてくださるようお願いいたします。校長先生をはじめ、先生方、充実した中学校生活を送りたいと思っています。ご指導よろしくお願いいたします。

私たち新入生一同は、この伝統ある、こてはし台中学校の生徒として、熱い気持ちと強い心をもち、有意義な中学校生活を送れるよう精一杯頑張ることを約束し、誓いの言葉といたします。



歓迎の言葉

在校生代表

暖かい日差しに包まれ、春の美しい花が咲き始めると共に新緑が映える季節となりました。

新入生のみなさん、ご入学おめでとうございます。私たち在校生は、みなさんとお会いできることを心より嬉しく思います。

みなさんは、今日どのような気持ちでこの、こてはし台中学校の門をくぐってきましたか。これから

始まる中学校生活に希望をもち、期待をふくらませている人や逆に不安や悩みを抱いている人もいるかもしれません。そんなみなさんに不安や悩みがすぐに楽しみに変わってしまうような中学校の魅力をいくつかお話しします。

まず、中学校の授業では教科ごとに先生が代わります。学習内容は小学校より難しく感じるかもしれませんが、各教科では専門の先生がおもしろく、わかりやすく教えてくださるので、より深く学ぶことができます。

次に部活動です。どの部もとても活発に活動しており、好成績をおさめている部活動が数多くあります。どの部も目標達成のためにみんなで協力し、日々の練習に励んでいます。部活動の良さは、自分の弱さと向き合うことで、その弱さを克服し乗り越えることで自分自身を大きく成長させることができることです。これから3年後を見越して、自分を磨き挑戦することができる部を探してみてください。

そして学校行事です。主な行事として、体育祭や合唱コンクールがあります。そこでは、実行委員が中心となり、自分達で行事を作り上げていきます。クラスで協力したり団結したりすることは、とても難しいことです。しかし、クラス一丸となり、みんなでやり遂げたときの喜びの大きさは計り知れません。達成感が大きいほど、必ず最高の思い出になるでしょう。

最後に生徒会活動です。こてはし台中学校では、生徒会が中心となり生徒会活動を活発に行っています。生徒会スローガンである「語ろう！汗しよう！私達の力で学校創り」の実現を目指して、生徒一人一人がより良い学校をつくるために積極的活動しています。ぜひ、新入生のみなさんもより良い学校を創るために共に活動していきましょう。

私は、中学校生活2年間を送ってきて、挑戦せずに後悔したことがたくさんあります。挑戦しなかったときの後悔の方が、挑戦してうまくいかなかった後悔より大きいといわれています。ぜひ、やりたいことや気になったことに積極的に挑戦してみてください。それが自分自身の大きな成長につながるはずです。しかし、時には上手くいかないこともあるかもしれません。そんな時には周りを見てください。手を差し伸べてくれる先輩や先生方がいます。一人ではできなかったことも、きっとできるようになり、困難も乗り越えられるはずです。

最後となりましたが、みなさんの中学校生活が笑顔あふれる充実したものになることを期待して、歓迎の言葉といたします。



前期始業式 生徒代表の言葉

2学年生徒代表

おはようございます。入学してから、あっという間に1年が過ぎました。僕は2年生になって頑張りたいことがあります。それは勉強とスポーツの両立です。勉強面では苦手な漢字と英単語を克服したいと思っています。そのためにコツコツとやることが大切だと思っています。毎日やることは難しいことですが、日々の積み重ねは大事だということを僕はスポーツを通して実感しました。昨年の今頃僕は、バスケットボールの3ポイントシュートが入らず、先輩のようにきれいなシュートを打てるようにしたいと思い、練習の後に残ってシュートの練習を続けました。練習を続けた結果、試合でシュートがきれいに入るようになり、すごく嬉しかったです。日々の努力が大切だと実感しました。このように苦手なことを日々努力し、克服できるようにしたいです。

2年生では、2回目の体育祭や合唱コンクールなどの学校行事があります。新しいクラスの仲間と協力して頑張りたいです。また、職業体験や自然教室などの学年行事もあります。働くことの大変さや充実感を肌で感じたいと思います。そして、中学生になって初めての宿泊行事の自然教室では、2泊3日寝食を共にしながら、友だちの良さを発見したいです。

2年生になると後輩が入学してきます。先輩方を見習って、委員会などで後輩の良きお手本となれるように生活したいと思います。クラスメイトや先生が代わり、いろいろと不安なことがありますが、日々コツコツと努力し、中学校生活を楽しめるように一生懸命頑張ります。

3学年生徒代表

春休みも明け、一つ学年が上がりましたね。みなさんは今年度、どのように過ごしたいですか。前年度のことを踏まえて考えてみてください。僕は前年度、目標だった「毎日1時間以上勉強する。」「塾や学校の宿題関係は課題が配られた翌日には終わらせる。」ということ達成できませんでした。今年度は受験があるので、前年度達成できなかった目標を達成できるよう考えて行動していきたいです。また、僕を含めた3学年は最上級生になります。今一度、後輩のお手本になれるように、細かいところまで自分の行動を振り返りましょう。そして、その改善方法を考えましょう。

さて、中学3年生といえば何があるのでしょうか。中学3年生と言えば「受験」があります。志望校に合格するには、日々の勉強が欠かせません。しかし、どのように勉強をすれば良いのか、分からない人が多いのではないのでしょうか。そこで、効率の良い勉強方法について調べてきたので、三つ紹介したいと思います。一つ目は、勉強を好きになることです。「勉強が好き。」と感じると、脳の感情と記憶のつながりが強化され、記憶が定着しやすいそうです。二つ目は、思い出す練習をすることです。例えば、国名を覚えたいのに、国名や場所、国旗を繰り返し見るだけでは、なかなか覚えられません。しかし、例を上げて紹介すると「この国の名前はなんだっけ。そうだ、オーストラリアだ。」と、自分で思い出すトレーニングの方が、はるかに効率的だそうです。三つ目は、覚えたらすぐに寝ることです。勉強の後に他のことをすると、脳内で記憶が混ざり、勉強の内容が抜けてしまうそうです。ぜひ、みなさん参考にして、自分にあった勉強方法を見つけてみてください。

最後に3年生のみなさん、中学校生活最後の日々が始まります。一日一日を大切に過ごし、取り組み、思い出に残る年度にしていきましょう。



令和5年度 着任式 生徒代表歓迎の言葉

生徒代表

暖かな日差しのもと、本日こてはし台中学校に着任された先生方に、生徒を代表してご挨拶させていただきます。

先日、多くの先生方とお別れをして、寂しい気持ちでいっぱいではありましたが、本日新しく12名の先生方とお会いできたことに、生徒一同大変嬉しく思います。

私たち、こてはし台中学校の生徒は、生徒会スローガンである「語ろう！汗しよう！私達の手で学校創り」を目標に掲げ達成するために、普段の生活はもちろん、委員会活動や部活動など、様々なことに全力で取り組んでいます。明日には新入生が入学し、新しい1年がスタートします。

これから、先生方より多くの事を学び、授業はもちろん、部活動や委員会でもたくさんお世話になることと思います。これからどうぞ、よろしくお願いします。

学校からのお願いとお知らせ



○ 近隣の住宅街での駐車禁止についてのご協力のお願い

以前、来校された際に本校周辺に駐車される車がありましたが、近年は保護者の皆様のご理解とご協力により、駐停車がなくなりました。ありがとうございます。

お子様をお迎えに来校されるなど、緊急の用件で自家用車をご利用される場合は、正門側の駐車場およびスロープに、若干の駐車スペースがありますのでご利用ください。その際には、必ず事務室にお声をおかけいただきますようお願いいたします。

○ 「学校セーフティウォッチャー」について

学校セーフティウォッチ事業（子どもの見守り事業）にご協力いただきありがとうございます。本校の活動としましては、例年、自転車通学路安全指導の保護者の方々にご活動いただいている活動を本校の主たるセーフティウォッチ事業ととらえ、ご協力いただいております。つきましては、今年度も、自転車通学路安全指導の保護者の方々をはじめ、多くの方のご協力をいただいて、生徒の登下校の安全を見守りたいと思います。また、自転車通学路安全指導の保護者の方以外で、学校セーフティウォッチ事業にご協力いただける方は、教頭（電話 043-259-1336）までご連絡ください。

○ 連絡システム「すぐーる」について

「すぐーる」へご登録いただきまして、ありがとうございます。まだ登録がお済みでない方は、ぜひご登録ください。学校からの緊急連絡の受け取りがとても便利になっております。また、遅刻・欠席の連絡としてもご利用いただける機能がございます。

○ 自転車通学安全指導について

登下校の自転車通学について、保護者の皆さまのご協力をいただきながら、下校時にも、危険か所で交通安全指導をしております。ご家庭でも、お子様に「自分の命は自分で守る」「自分が加害者になること

も有り得る」ことを前提に、自転車通学における安全確認・安全確保を怠らないよう、十分にご指導ください。特に、一時停止や自転車を降りて通行することを徹底してください。

○ 生命（いのち）の安全教育を実施

文部科学省では、子供たちが性暴力の加害者、被害者、傍観者にならないよう、全国の学校において「生命（いのち）の安全教育」を推進しています。本校でも4月12日（水）に全校生徒を対象に授業を実施いたしました。今後も引き続き、子供たちに生命の尊さやを学び生命を大切にする教育、自分や相手、一人一人を尊重する教育を推進してまいりますので、ご理解のほどよろしく願いいたします。

※参考：文部科学省HP「性犯罪・性暴力対策の強化について」

URL：https://www.mext.go.jp/a_menu/danjo/anzen/index.html

○ 校外学習、修学旅行等主な行事について

本年度の校外での旅行的行事は以下の日程になっております。その際には、生徒の乗降のために「こてはし台なか通り」にバスを停車させていただきます。可能な範囲で短時間にしよう努力してまいります。何かと地域にお住まいの方々にはご迷惑をおかけしておりますが、何卒本校の教育活動にご理解をいただきますようお願い申し上げます。

【貸切バスを利用する行事】

1年 校外学習	6月 5日（月）
2年 自然教室	1月10日（水）～1月12日（金）
3年 修学旅行	6月 6日（火）～6月 8日（木）



【その他の主な行事】

体育祭	5月20日（土）※予備日	5月21日（日）
合唱コンクール	10月18日（水）	
PTAバザー「ダイッチュフェス」	10月28日（土）	

※ 学校行事等で撮影した写真や動画はご家庭の記録のみとして、インターネットやSNS等へのアップロードはご遠慮くださいますようお願いいたします。

※ 生徒氏名の名簿をPTA活動のために提供することがあります。ご了承ください。

着任のお知らせ

きめ細やかな指導のために新たに先生が着任しました。
よろしく願いいたします。

教育指導員 (主に2学年を指導)

ALT
(全学年、英語の授業で指導)

生徒会マスコット
ダイッチュ です

よろしくネ

